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第二届世界石榴大会将于
9 月 16 日 至 17 日 在 峄 城 举
行。“2013年9月的第一届世
界石榴大会也在我们区举行，
来自 17 个国家和国内八大石
榴产区的石榴专家就石榴的育
种、栽培、保健和深加工等进
行了广泛研讨，展示了峄城深
厚的历史文化。” 峄城区委书
记刘振学说。

石榴与峄城有着悠久的历
史渊源。汉代的张骞出使西域
时将石榴引入我国，汉丞相匡
衡又将其带入家乡峄城区。
2000 多年来，这粒舶来的种
子已长成世界上最大的石榴园
林，演绎了一段跨越时空的旷

世传奇。峄城区借势发力，毅
然扛起了打造石榴百亿产业和
建设中国石榴城的大旗。石
榴，成为峄城的符号。

诺奖得主加盟峄城石榴
让我们把镜头拉回 2013

年10月18日。诺贝尔奖获得
者、“伟哥”之父婓里德·穆拉
德博士一直在为“一氧化氮”
石榴汁饮品寻找原料产地，当
时穆拉德在广州参加完一个活
动欲从上海转机回美国。峄城
区决定抓住这次难得的机会，
经过一个多小时的短暂会面，
向客人展示了峄城的诚心、信
心和决心。

一个月之后，双方在北京

就依托“冠世榴园”建设六
大项目合作的事宜签订了协
议。春节前夕，只用 20 天就
完成了穆拉德生物科技产业
园规划定点、可研报告、环
评、能评，并被纳入当年省
级重点项目。2014 年 3 月 30
日到 31 日，穆拉德博士访问
峄城，就合作项目进行进一
步洽谈，开启了他的山东掘
金之旅，与峄城区政府签订
了投资 30 亿元建设生物科技
产业园的合同。

今年4月14日，“石榴百
亿产业”再获重要阶段性成
果。峄城区政府与诺奖生命科
技控股集团项目合作签约仪式

举行，项目合作勾画出新的石
榴发展蓝图，投资5亿元人民
币再扩种石榴 11 万亩，建设
占地300亩的以色列石榴科技
示范园，建设一个 4000平方
米的穆拉德石榴科技研发中
心，建设500亩的穆拉德医药
科技产业园。

石榴之城的“石榴经”
两位诺奖得主缘何将战略

扩张的橄榄枝抛给了峄城区？
这还得从峄城石榴的异军突起
说开去。

面对 2000 余年的石榴文
化和得天独厚的自然禀赋，峄
城区没有坐享其成，而是以功
成不必在我的决心和毅力，发

展壮大升级这片优势资源。
峄城区做好石榴扩种改

良、产值提升和节庆活动三篇
文章。2012 年以来，累计投
入扶持资金 1.43 亿元，新扩
种石榴近 8 万亩，达到 20 万
亩，引进新品种 30 余个，研
发石榴汁、石榴酒、石榴芽茶等
产品 10 多种。百年以上石榴
古树3万余棵，其树之古老、古
树之多、集中连片面积之大、
资源之丰富，为国内、外罕见，
被上海吉尼斯总部认定为世界
之最，称为“冠世榴园”，目
前已经被开发为国家 AAAA
级风景名胜区和古石榴国家森
林公园。 （下转A2版）

峄城石榴，区域产业的国际化构建
康亮 张大东

本报讯 为进一步严明
纪律，切实发挥警示震慑作
用，近期，市纪委通报 7 起
发生在群众身边的“四风”
和腐败问题。

1、滕州市姜屯镇洪西村
套取资金、违规处理集体资
金、组织公款旅游等问题。
村党支部原书记兼村委会原
主任张秀真对上述问题负有
主要责任，受到撤销党内职
务处分。组织参与公款旅游
的洪西村党支部副书记朱绍
法、党支部副书记兼村会计
王玉利分别受到党内警告处
分。

2、薛城区临城街道东丁
社区党支部原书记王健侵吞
回迁居民安置房返还资金，
受到开除党籍处分，并移送
司法机关依法处理。

3、山亭区冯卯镇竹园村
党支部原书记郗金国、村委
会原主任郗金柱、村委会原
委员王永峰共同挪用扶贫互
助专项资金，分别受到开除
党籍处分，司法机关已依法
追究其三人刑事责任。

4、市中区孟庄镇人力资
源和社会保障所原所长陈维
挪用农村社会养老金，受到
开除党籍处分，司法机关已
依法追究其刑事责任。

5、峄城区阴平镇黄崖村
党支部原书记董龙桥侵吞村

集体土地承包金，受到开除
党籍处分，并移送司法机关
依法处理。

6、台儿庄区邳庄镇前石
佛村党支部原书记褚衍和虚
报 冒 领 粮 食 种 植 综 合 补 贴
款，受到开除党籍处分。

7、枣庄高新区兴仁街道
东谷山村虚报项目占地补偿
款用于村内公务支出，村党
支部原副书记兼村文书朱恒
启受到撤销党支部副书记职
务 处 分 ， 村 党 支 部 副 书 记

（主持工作） 朱震东、村委会
主任刘成英分别受到党内警
告处分。

通报要求，全市各级党
员干部特别是基层党员干部
一 定 要 举 一 反 三 ， 引 以 为
戒，从中汲取教训，严以修
身、严以用权、严以律己，
自觉遵守党纪国法，廉洁履
行岗位职责，筑牢拒腐防变
的思想道德防线。

通报强调，各级党委要
认真履行党风廉政建设主体
责任，加强组织领导，着力
解决群众身边的“四风”和
腐败问题。各级纪委要履行
监督责任，认真受理群众举
报，严肃查处重点问题，通
报曝光典型案例，以实际行
动维护群众利益，使群众切
实感受到全面从严治党的成
果。 （枣纪风）

市纪委通报7起发生在
群众身边的“四风”和腐败问题

本报讯 日前，记者从
市人力资源和社会保障局获
悉，近期我市下发通知，加
大了创业扶持补贴力度，对
各类符合条件的首次创办的
小微企业，给予一次性创业
补贴。

通知规定，各类人员首
次创办小微企业，2013 年 10
月 1 日以后登记注册领取营
业执照并正常经营 1 年以上
的，给予一次性创业补贴，
补贴标准由原来的 10000 元

提高到 12000 元。对于吸纳
登记失业人员和毕业年度高
校毕业生并与其签订 1 年及
以上期限劳动合同的，可按
照申请补贴时创造就业岗位
数量，给予每个岗位 2000 元
的一次性创业岗位开发补贴。

据了解，今年上半年，我
市已为 88 名创业人员发放各
项补贴资金 38.6 万元，保障
了就业创业政策的顺利实施。

（记 者 刘明 通 讯 员
郭金鹏 刘玉明）

我市扶持自主创业再发力
一次性创业补贴由10000元提高到12000元

今夜到明天全市天气多云转阴，东到东南风2～3级，气温17～25℃（枣庄市气象台昨日17时发布）

本报市中讯 今年以来，
为解决农产品销售难，市中区
多 措 并 举 ， 加 快 “ 农 超 对
接”，畅通流通渠道，提升经
济发展水平。

该区组织开展农贸市场放
心平价菜销售专柜建设、农超
对接示范企业创建以及永安、
孟庄蔬菜促销、杜庄水蜜桃进
超市等各类活动，积极推进贵
城集团与税郭生态产业园开展
产销合作，积极引导超市、农
民专业合作社、农产品流通加
工企业等各环节主体开展对

接。同时支持大型流通连锁企
业调整经营方式，建立农产品
生产采购基地，完善以生鲜农
产品自采自营为核心的现代经
营管理机制。目前，该区重点
连锁超市已累计建设农超对接
专柜 22 个，贵城、杨宁等大
型商超已建立农超对接基地
20 多个，面积 1340 亩，与
120多家农民专业合作社、蔬
菜生产基地、农产品生产大户
签订产销合作协议，年直采金
额达到1.6亿元。

（记者 王立雪）

市中多措并举助力“农超对接”

9月14日，智运会各项赛事有序进行。图为围棋赛场。 （记者 王飞龙 摄）

根据《中华人民共和国人民防空法》规定和我市确定
的防空警报试鸣日制度，市政府决定进行防空警报试鸣。
现将有关事项通告如下：

一、试鸣时间：2015年9月18日上午10：00。
二、试鸣区域：新城区、各区（市）、人防重点镇驻地。
三、试鸣警报种类及持续时间。试鸣警报分空袭预

报、空袭警报、解除警报、灾情警报四种。
（一）空袭预报。鸣36秒、停24秒，反复3遍为一周期；

时间3分钟；
（二）空袭警报。鸣6秒、停6秒，反复15遍为一周期；

时间3分钟；
（三）解除警报。为一长声，时间3分钟；
（四）灾情警报。鸣15秒、停10秒，再鸣5秒、停10秒，

反复3遍为一周期；时间2分钟。
广大群众在鸣放警报时不要惊慌，维持正常的工作、

生活秩序。

枣庄市人民政府关于
试鸣防空防灾警报的通告

本报滕州讯 9 月 14 日，
第三届全国智力运动会象棋专
业快棋在滕州赛区 7 轮战罢。
湖北左文静积11分，将象棋项
目的第一块金牌收入囊中，黑
龙江王琳娜积 9 分位列亚军，
江苏张国凤获得季军。

值得一提的是，代表湖北
队的左文静却是地道的山东

人，1993 年 11 月出生于山东
淄博，祖籍青岛。这位小女孩
出生被诊断出患有侏儒症，是
个“袖珍姑娘”。她已经代表湖
北连续参加三届全国智运会，
此次夺冠，她也成为了三届智
运会都拿到金牌的选手。

（记者 徐光 刘振江 通
讯员 孙成全）

智运会象棋项目首金产生

本报讯 9 月 14 日，第三
届全国智运会围棋赛场产生了
两枚金牌，来自江苏的於之莹
在女子快棋决赛中击败陆敏
全，夺得本届赛会围棋项目的
首金，随后她的队友芈昱廷在
男子快棋决赛击败彭立尧，为
江苏队再添一金。据悉，於之
莹和芈昱廷还将搭档参加混双
比赛。

本届智运会专业女子快棋
赛共有12人报名参赛，女子世
界冠军於之莹不久前在三星杯
国际赛场上击败韩国名将睦镇
硕和崔哲瀚，勇闯16强。此次

作为种子棋手直接进入第二
轮，先后战胜李羿蓉和鲁佳晋
级决赛，并在决赛中抓住对手
陆敏全中盘阶段的失误锁定胜
局，勇夺金牌。厦门队陆敏全
获亚军，上海队唐奕获季军。

本届男子快棋赛强手如
云，罗洗河、檀啸、李钦诚等
蜚声世界棋坛的“快枪手”都
报名参赛。江苏队芈昱廷击败
各路好手勇夺冠军，成为三届
智运会都拿到金牌的选手。贵
州队彭立尧获得亚军，广东队
戎毅获得季军。（记者 徐光
刘振江 通讯员 冯万里）

智运会围棋赛场产生二金

本报台儿庄讯 9 月
14 日，本届智运会开幕式
后首金在台儿庄赛区桥牌
赛场产生，湖北队郝祥兵/
沈冠宇获青年男子双人冠
军。随后，上海队傅博/李
含笑获青年女子双人赛冠
军。

据悉，本届智运会共
有39对选手参加青年男子

双人赛，来自湖北队的郝
祥兵/沈冠宇自开赛起就一
直 排 在 前 两 位 ， 最 终 夺
冠，安徽队的陶涌/唐志获
得亚军，获得季军的是北
京队的魏宏济/孙世昱。共
有36对选手参加了青年女

子双人赛，获得冠军的为
来自上海的傅博/李含笑，
湖北队夏媚/何林烨获得亚
军，四川队的罗星/李筱婷
获季军。

（记 者 徐光 刘振
江 通讯员 冯万里）

智运会桥牌赛场产生两金

本报讯 9月14日，由中
国风景园林学会副理事长张殿
纯为领队、李云岘为专家组组
长的国家园林城市考核组来
枣，对我市国家园林城市创建
工作进行考核验收。当日下
午，举行了枣庄市创建国家园
林城市工作汇报会。市委书
记、市人大常委会主任李同道
主持，市委副书记、市长李峰
介绍了我市创建工作情况，省
住房和城乡建设厅副巡视员孙
松青致辞。市领导王邵军、秦
元祥、孙欣亮、杜永光、黄
涛，市政府党组成员、市公安
局局长江心田，市政府党组成

员、市政府秘书长朱国伟，市
政府党组成员、市财政局局长
尹克同，市政府党组成员、枣
庄高新区党委书记李建勋出席
会议。

李同道指出，创建国家园
林城市是落实党的十八大和习
近平总书记关于生态建设、绿
色发展有关重要讲话指示精神
的重大举措，也是我们打造自
然生态、宜居宜业城市的应有
之义。这次考核组莅临我市指
导检查，既是对我市创建工作
的一次集中检阅，也为我们提
供了难得的学习交流机会。各
级各有关部门要全力支持和配

合好考核组的工作，主动加强
沟通联系，切实抓好活动安
排、资料提供、后勤保障等工
作，确保考核验收顺利开展。
要以此次考核验收为契机，以
更大的决心、更实的举措，努
力推动我市创建工作迈上新台
阶。

孙松青在致辞中向住建部
长期以来对我省园林城市建设
工作的关心、支持和指导表示
感谢，并向考核组介绍了山东
省创建国家园林城市工作开展
情况。与会人员观看了我市创
建国家园林城市专题汇报片。

李峰向考核组介绍了我市

创建国家园林城市工作基本情
况。他说，2009 年我市创建
成为省级园林城市，2010 年
正式提出了创建国家园林城市
的目标。近年来，全市上下牢
固树立“环境也是生产力、抓
生态就是抓发展”的理念，秉
承“尊重自然、顺应自然、保
护自然”的原则，围绕“园林
让城市生活更美好”这一创园
主题，狠抓规划引领、项目带
动、建管结合、机制保障等关
键环节，持续加大投入，动员
全民参与，汇聚各方力量，坚
定不移推进，倾力打造生态型
山水园林城市，实现了创园工

作与经济社会发展的互促共
赢。截至目前，据卫星遥感测
算，全市建成区绿化覆盖率达
到 36%，绿地率达到 32.3％，
人均公园绿地面积超过 14 平
方米，各项指标较创园之初均
有大幅提高。

李峰从坚持绿色发展，立
足市情开启创园；坚持统筹谋
划，绘就蓝图引领创园；坚持
项目带动，建设绿地支撑创
园；坚持建管结合，提升环境
助推创园；坚持全民参与，健
全机制保障创园等五个方面，
全面介绍了我市创建国家园林
城市工作情况。（下转A2版）

国家园林城市考核组来枣
李同道主持创建国家园林城市工作汇报会 李峰介绍我市创建工作情况

江南初秋，水清山秀，风
光 宜 人 。 9 月 10 日 ， 随 着
2015枣庄·杭州产业合作洽谈
会在浙江杭州三立开元名都大
酒店落下帷幕，2015 枣庄长
三角地区招商周活动也圆满结
束。这次招商周成果丰硕，我
市与江浙沪等地的多家企业共
签订投资项目 34 个，涉及现
代服务业、高端制造业、战略
性新兴产业等多个产业类型。

围绕中心
抢抓机遇全力招商

近年来，我市围绕建设转
型升级和经济文化融合发展高

地，强化项目意识，树立开放
理念，把招商引资作为经济工
作的重要抓手。特别是今年全
市对外开放暨招商引资工作会
议召开后，各级各有关部门全
力以赴抓招商、上项目，千方百
计优环境、搞服务，全面吹响了
新一轮对外开放和招商引资的
冲锋号。这次长三角地区招商
周，就是我市进一步加大项目
招引力度、提升项目建设水平
的重要举措。市委副书记、市
长李峰率各区（市）及市直有关
部门主要负责人赴上海、宁波、
杭州三地，与当地工商企业人

士广泛接触，抢抓长三角转型
升级和产业转移的有利时机，
推进和落实了一批大项目、好
项目，招商活动取得显著成效。

行程紧凑
高效务实内容丰富

行程紧凑、活动密集、接
触广泛、内容丰富，是本次招商
周的突出特点。李峰率领的招
商考察团9月5日晚抵达上海
后，即赶赴雅百特集团进行访
问。6日集中考察了凯璞庭资
本管理、上海阿帕尼电能技术、
中青旅上海控股，就 PPP 项
目、科技孵化器、滕州市高铁新

区供热（冷）项目、鲁南互联网
金融产业园项目进行洽谈；并
会见了上海华虹挚芯电子、泰
源环保、昆山维信诺、上海康德
莱医疗器械、上海华源磁业等
企业负责人。8日赴宁波考察
国骅集团、海天精工、腾龙集
团，协商推进新能源汽车生产、
高档数控机床、不锈钢产业园
等项目。9日访问了杭州网仓
科技、正泰新能源、杭萧钢构、
颐高集团，考察对接了电子商
务物流中心、煤矿沉陷区生态
能源综合开发、钢构住宅工业
化等项目。10 日会见了科华

控股、阿特斯阳光电力、浙江电
商信息科技、绍兴佳力纤化纤、
杭州果品集团、传化集团等企
业负责人，就深化环保建材、光
伏发电、特种纸生产、果品市场
建设、公路物流等项目合作达
成共识。

高位对接
深层交流成效显著

招商周期间，李峰以“一
对一”现场办公方式，与各
企业负责人进行深入座谈，
详细介绍了我市的发展情况
以及区位、环境、政策等方
面的优势， （下转A2版）

乘势借力谋共赢 风正扬帆谱新篇
——2015枣庄长三角地区招商周活动侧记

本报记者 崔累果


